

Henning Höne · Wahrkamp 47 · 48653 Coesfeld

Kreistag Coesfeld
Ausschuss für Straßen- und Hochbau, Vermessung und ÖPNV
Frau Waltraud Bednarz

per E-Mail

(Solar-)Beleuchtung an Bushaltestellen im Außenbereich - Ausschusssitzung am 23.05.2019 -

Coesfeld, 29. April 2019

Henning Höne
Fraktionsvorsitzender

henning.hoene@fdp-coe.de
www.fdp-kreis-coesfelde

Wahrkamp 47
48653 Coesfeld

T: 0211 884-4452 (dienstl.)
F: 0211 884-3652 (dienstl.)

Sehr geehrte Frau Vorsitzende Bednarz,

in den frühen Morgenstunden, besonders in den Wintermonaten, müssen Bürgerinnen und Bürger, darunter viele Schülerinnen und Schüler, in den Außenbereichen an unbeleuchteten Haltestellen und Haltepunkten (für den Schüler/innen-Beförderungsverkehr) warten. Zudem fahren Kraftfahrzeuge in diesen Bereichen in der Regel mit einer Geschwindigkeit von 70-100 km/h an den Haltestellen und Haltepunkten vorbei.

Vor diesem Hintergrund bittet die FDP-Kreistagsfraktion um die Aufnahme des Tagesordnungspunktes

Beleuchtung von Haltestellen im Außenbereich.

Wir bitten die Verwaltung um einen Bericht, der insb. auf die nachfolgenden Fragen eingeht:

- Wie viele unbeleuchtete Haltestellen/Haltepunkte gibt es im Kreis Coesfeld in den Außenbereichen? In welcher Verantwortung liegen diese Haltestellen?
- Wie hoch wären die ungefähren Kosten für die Installation einer (Solar-)Beleuchtung je Haltestelle und Haltepunkt?
 - Alternativ: Beleuchtung zumindest der unübersichtlichsten und am stärksten frequentierten Standorte.
- Werden Möglichkeiten für eine werbliche (Teil-)Finanzierung gesehen?

Begründung:

Durch eine Beleuchtung würden Sicherheit und Sicherheitsgefühl aller Fahrgäste, die bisher an unbeleuchteten Haltestellen und Haltepunkten warten müssen, sowie das Komfortempfinden der Fahrgäste erhöht. Auch würden Busfahrer früher erkennen können, ob an einer Haltestelle Fahrgäste stehen.

Freie Demokraten

Fraktion im
Kreistag Coesfeld **FDP**

Moderne Solar- und Beleuchtungstechnik lässt relativ kostengünstige Lösungen zu; zum Beispiel können die Beleuchtungszeiten so auch vorgesteuert werden (etwa begrenzt auf 30 Minuten vor bzw. nach den Verkehrszeiten in den dunklen Stunden etc.).

Mit freundlichen Grüßen



Henning Höne
Fraktionsvorsitzender